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ATA DE REUNIÃO
Aos vinte e sete dias do mês de janeiro do ano de dois mil e dezessete, às quatorze horas e trinta
minutos, na sede da RIOPRETOPREV, sito à Rua General Glicério n" 3553, Centro, realizou-se Reunião
Ordinária do Conselho Municipal de Previdência (CM.P.), com a presença dos membros: Dimas
Femandes, José Martinho \Volf Ravazzi Neto, \Vilclem de Lazari Araujo, Carlos Henrique de Oliveira,
Eugênio Maria Duarte, Celso Aparecido de Cerqueira Barreiro, Valter de Lucca, Roseli Mara Ricardo
Bemardes, Maria Carretero Vergínio e Adélia Mourad Amadeu. A conselheira Wanessa Sardinha justificou
sua ausência. Estiveram presentes na reunião: o Superintendente da entidade, Jair Moretti, o Coordenador
da Gestão e Custeio de Investimentos, Rubem Severian Loureiro, e o Gestor de Recursos, Hélio Antunes
Rodrigues. A reunião teve a seguinte pauta: I - Abertura dos Trabalhos: 1.1) Verificação de quórum;
1.2) Palavra do Presidente; 1.3) Palavra da Superintendência; 1.4) Palavra dos Membros; 11 - Atas e
Comunicados: 2.1) Apreciação e votação das atas das reuniões anteriores (ata 199); 2.2) Relatório
dos Atos Administrativos (ref. a novembro e dezembroj2016, enviado em janeiroj2017). 111 -
Ordem da Pauta do dia: 3.1) Apresentação do relatório sobre o cumprimento das metas e diretrizes
fixadas pelo colegiado para o ano de 2016; 3.2) Apreciação e votação das Diretrizes Gerais
apresentadas pela superintendência para o ano de 2017; 3.3) Apreciação dos balancetes contábeis
de novembro e dezembroj2016; 3.4) outros. A reunião teve início com a verificação do quórum, o qual
estava de acordo com o § 8° do art. 104 da Lei Complementar 139/2001, com redação dada pela Lei
Complementar n° 364/2012. O presidente do colegiado, Dimas Femandes, abre os trabalhos, dando as
boas-vindas ao novo superintendente da RIOPRETOPREV, Jair Moretti. Em seguida, passa a palavra ao
superintendente. Com a palavra, o superintendente ressalta clue é um prazer participar da primeira reunião
do colegiado, afirmando que conhece a maioria dos conselheiros presentes, uma vez que já ocupou tal
cargo. Destaca que tem algum conhecimento da matéria previdenciária, que foi obtido durante o período
em que foi conselheiro, mas que pretende se atualizar. Reconhece, todavia, que seu conhecimento é
pequeno cliante da experiência acumulada por alguns conselheiros, como, por exemplo, os conselheiros
Carlos Henrique de Oliveira e Valter de Luca, que já estão no conselho há muitos anos. Por fim, destaca
que sua intenção na gestão da RIOPRETOPREV é boa, que tem um grande apreço pelo funcionário
estatutário, que deve ser prestigiado. Acreclita o superintendente que o ano de 2017 será de muitas
mudanças, em sua maioria oriundas da possível aprovação da reforma da previdência, que, ao seu ver, é
necessária. Destaca ainda que deve haver prudência na gestão dos investimentos, que preze pela segurança
dos recursos investidos. Menciona o movimento realizado pelo Comitê de Investimentos da entidade que,
diante da redução da taxa SELIC, "alongou" a carteira, obtendo retorno financeiro interessante no mês de
janeiro/2017. O superintendente destaca que a equipe de servidores da entidade foi mantida por conta de
sua experiência e se coloca, por fim, à disposição para cliscutir e fazer o melhor para a Previdência
Municipal de São José do Rio Preto. Passando à palavra dos membros, o conselheiro Carlos Henrique de
Oliveira afirma que, embora esteja há bastante tempo no colegiado, a previdência é um tema complexo, e
que nenhum dos conselheiros tem pleno domínio, talvez um entenda um pouco mais, outro um pouco
menos, mas a ideia é compartilhar o conhecimento. Afirma que esse compartilhamento é um esforço
coletivo e salutar. Em seguida, solicita que se faça o registro em ata sobre a reunião dos conselheiros com o
Prefeito Edinho Araújo, ocorrida no clia 20/01/2017, ressaltando que saiu plenamente satisfeito da reunião,
pois, cliferentemente do que ocorreu com as gestões anteriores, inclusive no primeiro mandato do próprio
Prefeito Edinho Araújo, os conselheiros tiveram uma oportunidade ímpar de cliálogo com o chefe do Poder
Executivo. O conselheiro destacou que achou muito honesto da parte do Prefeito Edinho Araújo colocar
suas clificuldades de entenclimento da matéria; que foi uma importante demonstração de humildade a
solicitação de esclarecimentos feita pelo Prefeito aos conselheiros. Ressaltou que não se espera que o
Prefeito tenha domínio sobre a questão, já que a administração demanda conhecimento em muitas áreas.
Afu:na que, dura~te a fala que realizou naquela reunião, ~s co~~iros representan~es d . ervid~res não
pediram cargo, nao pediram vantagem, nada dessa espeClec)p(fefdO do, c elheir ele! s foi que os
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conselheiros indicados pelo Prefeito respeitem os conselheiros eleitos pelos servidores, seguindo, inclusive,
o sinal dado pelo Prefeito Municipal naquela reunião, participando das discussões com argumentação,
proporcionando debates esclarecedores em vez de votações com "cartas marcadas". Afirma que respeito
não é tapinha nas costas, um aceno, falar sobre time de futebol, mas sim permitir a efetiva participação dos
membros do colegiado nas discussões e decisões, buscando o diálogo. O conselheiro ressalta ainda que na
reunião com o Prefeito Edinho Araújo expôs os números referentes ao Abono de Permanência,
demonstrando sua preocupação com o fato de que se todos os servidores que estão de abono resolverem
aposentar a despesa da entidade com benefícios aumentaria cerca de R$ 1 milhão, valor este que supera a
diferença entre a receita e a despesa orçamentária. Assim, solicita que seja pautado, para o item outros da
ordem do dia, o tema abono de permanência, pois pretende fazer encaminhamento sobre a questão. O
conselheiro Carlos Henrique de Oliveira solicita, também, informações a respeito da resposta ao Ofício
001/2016 - CMP, que requer informações sobre a emissão de Certidão de Tempo de Contribuição pela
Secretaria Municipal de Administração. O Assessor Executivo da Entidade informa que ainda não houve
resposta ao documento enviado. O conselheiro então solicita que a Presidência do colegiado reitere a
solicitação de esclarecimento. O Conselheiro Carlos Henrique de Oliveira, por derradeiro, solicita que seja
fornecido relatório discriminando o valor e a quantidade de benefícios de auxilio-doença e salário-
maternidade pagos no ano de 2016. Com a palavra, o Conselheiro Valter de Lucca destaca que passados
mais de 8 anos em que exerce a função de conselheiro, é a primeira vez que o Prefeito Municipal recebe os
conselheiros para discutir sobre a RIOPRETOPREV. O conselheiro enfatiza ainda que as normas
previdenciárias mudam constantemente e que muitas mudanças devem ocorrer este ano. Em relação ao
Comitê de investimentos, citado pela superintendência, ressalta que antes de ser obrigatória a sua existência,
os conselheiros representantes dos servidores já sugeriram a criação dessa ferramenta à superintendência da
época. Por fim, o conselheiro deseja boa sorte à superintendência, pois, mesmo com todas as diferenças de
pensamentos que tem com este conselheiro, o relacionamento sempre foi cordial e respeitoso. A
conselheira Maria Carretero Vergínio também deseja ao superintendente uma boa gestão. O conselheiro
Celso Aparecido de Cerqueira Barreiro afirma que embora não esteja representando o Sindicato dos
Servidores no colegiado, como vice-presidente do órgão, gostaria de saudar o superintendente, desejando
uma boa gestão, ressaltando o desejo de que esta gestão seja marcada pela boa impressão passada pelo
Prefeito quando da reunião do dia 20/01/2017. Ainda segundo Celso Aparecido de Cerqueira Barreiro, os
conselheiros representantes dos servidores ficaram bastante satisfeitos com a disposição do executivo em
dialogar sinceramente com o colegiado. Por fim, o membro aduz que os conselheiros representantes dos
servidores, buscando uma participação proativa na gestão da entidade em comparação aos anos anteriores,
gostariam de desdobrar a pauta do dia, passando a discussão do item 3.2 para uma reunião extraordinária, já
que pretendem discutir e sugerir alterações nas diretrizes apresentadas. Conclui que o adiamento da
discussão do item trará mais qualidade ao debate e às diretrizes para o ano de 2017. O conselheiro se
dispõe, ainda - considerando seus conhecimentos pretéritos como estrategista, que lhe permite olhar a
matéria com outros olhos -, a sugerir uma nova minuta de diretrizes gerais, organizadas por objetivos e
ações, o que facilitará a apreciação pelo colegiado. A conselheira Roseli Mara Ricardo Bernardes dá as boas-
vindas ao superintendente Jair Moretti, citando e elogiando sua capacidade como articulador político. A
conselheira ressalta que analisou as diretrizes enviadas, visualizando alguns destaques importantes como a
criação de ouvidoria e de código de ética. No mais, ressalta que respeito também se tem com as palavras, de
como se fala, de como se rotula. Nesse sentido, destaca que a relação entre os conselheiros sempre foi
desrespeitosa, o que é uma pena. Assim, assevera que o superintendente é a pessoa certa, no lugar certo,
para fazer a mediação nas relações do colegiado, destacando que o objetivo do colegiado é o servidor, não
os interesses de um conselheiro como representante de uma secretária, nem o de outro como representante
de um sindicato. Aduz que é direito dos conselheiros terem ponto de vista diferentes uns dos ou s, sobre
determinada matéria, e que é direito de cada conselheiro votar da forma como entender me or Destaca
que se o conselheiro não é c01~vencido de determinad~ visão ~pr sa por ou~ro cons ' eiro, , le tem o
direito de votar conforme acredita que deve ser a questao res V1 conse es ci que e papel do
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conselheiro olhar as questões apresentadas de forma ampla, sem definições preV1as, olhando o que é
proposto, julgando se a situação ou questão é melhor ou pior para a previdência. O conselheiro Eugênio
Maria Duarte ressalta que esta é a quarta reunião que participa. AfIrma que entrou para o colegiado para
contribuir e estima demais a questão do diálogo e da pesquisa. Diz estar estudando bastante a questão da
previdência social e que espera tempos promissores, de abertura de espaço para o colegiado contribuir,
pensando nas melhores propostas para previdência pública e para os servidores públicos de São José do Rio
Preto. O conselheiro ressalta que o colegiado não deve apreciar de forma exclusivamente financeira a
questão da previdência. Tem que pensar na qualidade da gestão. Cita, por exemplo, a questão das
terceirizaçôes, que além de aumentar o gasto do município com pessoal, já que a prefeitura paga por um
trabalhador terceirizado a quantia que deveria ser recebida por um servidor com 20 anos de serviço, cerca
de R$ 3.000,00,deixando ainda de repassar contribuições que seriam devidas à RIOPRETOPREV, caso
fosse contratado servidor estatutário, ferindo ainda princípios da administração pública. Nesse ponto,
destaca que poderia fazer parte das diretrizes que serão apresentadas uma recomendação sobre esta questão.
O conselheiro, fazendo uma análise preliminar das despesas administrativas da RIOPRETOPREV,
preocupa-se com a evolução dos valores, pois nota um aumento repentino nos últimos meses, carecendo tal
situação de esclarecimentos. Os demais conselheiros não utilizaram a palavra. A ata 199 foi apreciada e
aprovada. O relatório dos atos administrativos, referente aos meses de novembro e dezembro de 2016, foi
encaminhado aos conselheiros via e-mail. Iniciando a ordem do dia, o colegiado aprecia a solicitação do
conselheiro Celso Aparecido de Cerqueira Barreiro, solicitando que o item 3.2,que previa a apreciação e
votação das diretrizes gerais para o ano de 2017, seja apreciada em reunião extraordinária. Por unanimidade,
o colegiado aprova a solicitação do conselheiro, encaminhando ao presidente que seja realizada uma reunião
extraordinária no dia 03/02/2017, para debater as diretrizes gerais do ano de 2017. O conselheiro Carlos
Henrique de Oliveira sugere que a apreciação dos balancetes contábeis de novembro e dezembro de 2016
também ocorra na reunião extraordinária. A solicitação é aprovada pelo colegiado. O assessor executivo dos
conselhos, Adriano Antônio Pazianoto, passa a apresentar o relatório sobre o cumprimento das metas e
diretrizes fixadas pelo colegiado para o ano de 2016: 1.Lantinuar as ações no sentido de a,perftif'Oar ainda mais os
,padrões da qualidade dos semicos prestados aos segurados e seus dependentes, diminuindo, de forma geral, o prazo ,para
concessão dos ben~fícios de a,posentadoria e ,pensão: Comentárioi Foram reduzidos considerauelmente os prazos de concessão dos
benefícios em relação a 2014, face maniaenção das ações junto aos setores responsáveis para maior agilidade do
encaminhamento da documentação necessária para análise, bem como a efetiva colaboração dos novos servidores da Autarquia,
o que desafogou o acúmulo de trabalho antes existente. Todavia, no último ano, houve um pequeno aumento do tempo de
trâmites dos processos para concessão dos benefícios em razão de algltns setores da Administração Direta estarem
sobrecarregados; 2. Continuar as ações no sentido de a,perfeiçoar ainda mais o relacionamento e a comunicacão com os segurados
e seus dependentes, ,Procurando divulgar o máximo de in/ormacões sobre 0.1' ben~fícios ,previdenciários concedidos pelo Regime
Próprio, assim como promover acões de educacão e conscientizacão de seu uso, por meio da realização de palestras, seminá1ios e
distribuicão de material info17'tlativo: 2.1. Imblantacão do Projeto de Educação Pmidenriária uPEP -. ., :r J

RlOPRETOPREV", Trata-se de um minicurso que será di{ponibili{"ado aos,partici,pantes da RlOPRETOPREV e trará
informações sobre direito previdenciário e gestão dos Regimes Próprios. Buscará o maior envolvimento dos ,partici,Pantes com a
gestão previdenciária e o estabelecimento de uma cultura previdenciária no município. O minicurso terá duração de
abroximadamente 9 horas e será ministrado pelos próprios servidores da entidade: Comentário: No ano de 2016 o Programa
de Educação Preiidenciária foi realizado nos' seguinte; locais: Auditório Juan Bérgua, Departamento de Tributos Mobiliários
da Secretaria da Fazenda, Secretaria de Habitação, Setretaria de SenJ'i(os Gerais, com um público total de quase 200
senidores municipais; 2.2. Implantação do Programa de 'Preparação ,para Aposentadoria': O o~jetivo do programa é: a)
promover reflexões acerca do ,Prot'eJsode a,Posentadoria e as altemfões que o acompanham,' ~) Pr~parar os servidores candidatos
em relacão ao processo de atJosentadoria,' ci Ampliar o conhecimento acerca de questões relacionadas aos direitos, economia.J... ... ) J.

paPéis sociais, questões emocionais e ocupacionais; d) Possibilitar a constrnção de prq,ietos futuros, bem como diJcussão de
perspectivas entre ospartici,tJantes,' ~) Possibilitar o entendimento acerca das novas teenologias de Ífrformação, a partir do uso de
internet e demais recursos. O úblico alvo do rourama são os art' a es cu a osentadoria oderá ocorrer nos róximos 2
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affÚtente focial, ,Psicólogoe tera,peuta ocu,Pacional. Oprograma se desemJolverá em 5 encontros com gn./,pos de aproximadamente
15 pessoas, cada um com duração média de 1 hora e 30 minutos: Comentário: No ano de 2016 foi realitrada a primeira
edição do Programa de Preparação para Aposentadoria, com a participação de cerca de 30 seroidores que tinham
aposentadoria prevista para os dois próximos anos; 2.3. Continuação do Prqjeto "RIOPEETOPREV ATIVA': O
prq/eto pmJê o atendimento itinerante dos segurados da RIOPRETOPREV, No evento realiz.aremos a atualiz.ação das
ir{formações cadastraÚ do participante e, em seguida, simularemos a previsão de sua aposentadoria. Na oportunidade, os
servidom serão orientados sobre a metodologia utiliz.ada para o cálculo dos benefícios e as regras de req,iuste existentes. O
o~ietivo do pr~jeto é a,proximar o segurado da RIOPRETOPREV e o estabeledmento de uma cultura ,prel/ideruiária no
município, Para este allo estáprelJista t1 realizafão de atividadesjunto aos se17Jidoresda Secretaria lvIunidPal de Educação e de
Saúde e Higiene: Comentário: No ano de 2016 foram realizadas duas edições do RlOPRETOPREV ativa: a primeira na
Secretaria MunidPal de Educação, com cerca de 200 participantes; a segunda no SElvIAE, com cerca de 100 participantes;
2.4. Realizacão da '7° Semana do SenJidor Aposentado':' A previsão é que o elJento conte com ,palestras sobre saúde,
alimentacão, atividade física, direitos e cuidados na melhor idade. Também estão ,previstas apresentações culturaÚ de música,
danca e teatro. O elJento tem o objetivo de aproximar os servidores aposentados da RIOPRETOPREV e também DroDidar o

O:J:J í ••.

convívio entre os pr~prios aposentados (a realizarão deste elJento d~penderá de patrocínio externo): Comentário: Como dito
alhures, a realização do evento dependia de patrocínio externo. Com a crise financeira que assola o país, a entidade não
conseguiu patrocinadores para o evento; 3. Continuar o e.~forco,permanente para atualização cadastral da base de dados dos
servidores ativos, iniciar estudos e ações necessárias para envio de dados ao sÚtema SIPREV, do MiniJtério da Previdência
Social.' Comentário: Continuamos a buscar, junto aos servidores, informações cadastrais atualizadas. No segundo semestre de
2016, encaminhamos fizemos mais de 2000 solicitações de dados aos servidores municipais, a fim de atualizar informações
sobre dependentes e tempo de serviço anterior ao ingresso no município, preenchimento deformulário e emno de documentos. Em
2016 atualizamos a situação cadastra! de 1880 servidores ativos; 4. Iniciar os estudos das ações necessárias para adesão ao
Programa de Certificação Institllcional e Modernizacão da Gestão dos Regimes PróPrios de Previdência Sodal da União, dos
Estados. do DÚtrito Federal e dos Municípios - "Pró-Gestão RPPS" assim que for divulgado o Manual df(finitivo pelo
Ministério da Previdência Social.' Comentário: Em 2016, um grupo de servidores da entidade iniciou o aprendizado da
ferramenta bizagi, que será utilizada para mapear os processos e J7T1xo de trabalho, procedimento este necessário para
certificação institucional decorrente do Pró-Gestão RPP S; 5. Empreender e{forçospara partic(Dar e conseguir o ,tJrêmio conferido
no concurso Promovido pela ANEPREM denominado "melhores ,prátiras de gestão ':. Comentário: A entidade foi uma das
vencedoras do prêmio de melhores práticas de gestão preoidenciária, edição de 2016, conforme classificação a seguir:
Classificação: Fundo/Instituto de Grande Porte - UF: 1o Lugar: Cabo de Santo Agostinho - PE; 1o Lugar: Indaiatuba -
SP; 2° Lugar: Praia Grande - SP; 3° Lugar: Estado do Amazonas - AM; 4° Lugar: lvlogi das Cruzes - SP; Y Lugar:
Betim - MG; 6° Lugar: Porto Alegre- RS; r Lugar: ManoNs - AA1; 8° Lugat:· Barucri - SP; 9° Lugar: São [ose
do Rio Preto - SP; 10° Lugar: Camaçari - BA; 11° Lugar: Jaboatão dos Guararapes - PE; 6. Manter e melhorar o
.•tJrograma de controle médico. de saúde ocupacional e de treinamento contra addentes de trabalhos ,para os senJidores da
RIOPRETOPREV' Comentário: Existe contrato vigente com o HB saúde para realização de exames admissionais e
periódicos, além da análise das condições de local de trabalho e expedição dos documentos legais. Foram realizados cursos e
palestras sobre condições de trabalho e primeiros socorros; 7. Realizar treinamento e orientação ,permanente dos servidores que
realizam atendimento ao segurado, a fim de torná-I o ainda mais humanizado e excelente. Continuar a realizar a ,pesquisa de
sati{fà.cão do atendimento ao segurado, utilizando os resultados ,para monitorar e melhorar qualidade do atend~mento prestado:
Comentário: No ano de 2016 foi mantido o sistema de pesquisa de satisfação do atendimento ao segurado. E uma iniciativa
da Coordenador ia Administrativa que pretende medir o grau de contentamento em relação ao atendimento prestado pela
recepfão e demais setores da entidade. Os segurados são convidados, após os atendimentos, a avaliar os seroiços da autarquia
através da classificação: muito satisfeito, satisfeito, indiferente ou insatisfeito. Eles têm de responder os seguintes itens:
cordialidade no atendimento, agilidade no atendimento, ambiente físico e acessibilidade e comunicação institucional, A pesquisa
já revelou, desde a sua instituição, que cerca de 90% dos segurados ficaram "muito satisfeitos" ou "satisfeitos" com o
atendimento recebido. Os resultados serão utilizados no planejamento de ações para o aprimoramento do atendimento
disponibilizado aos segurados; 8. A rimorar ainda mais o erenciamento de riscos ue envolvem os investimentos da Entidade
o eracional. le aI. de mercado e de li uideo 01' meio das erramentaJ desemJolvidas elo Comitê de Investi ri/' s e até o
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195 .•para controle dos imJestimentos através da qual seja possível: 8.1.1. Obter informações online diária sobre a ,berfot7Jlance,
196 variação das cotas, cotistas epatrimônio dosfundos; 8.1.2. Realizar operações(resgatese a.plicafõe~1emplatafÕrma específica
197 que agilize a produção da documentação necessária (APR 'sI, evitando atrasos no processo, inclusive com bossível
198 implementação de assinatura digital para aprovarão das operações;8.1.3. Realizar a co~paração de produtos fin;nceiros
199 onlinepor meio de tabelaJ e gráficoJ que ,Pet7Jlitama tomada de deciJõeJde maneira rápida e seg!Jra,'8.1.4. Automatizar e
200 aprimorar o ,broce,rsode credenciamento, tornando-o uma fen'CImenta gerencial ágil e desburor.:ratizada,·8.1.5. Elaborar
201 relatóriospara apresentação ao,rcome/hos (CMP e C. Fiscal) que facilite a leitum e o entendimm/o dos conselheiros,'8.1.6.
202 Conciliacão automatizada do,r,raldo,rde Investimmto,r via importarão de extratos,' 8. 1.7.Obtenção de relatórios auxiliares à
203 contabilização das operações e rentabilidades.' Comentário: No ano foram adotados sistemas e relatórios que permitem
204 monitorar a perfot7Jlancedos jundos de inoestimentos, com atualização diária, proporcionando ao Comitê de Investimentos
205 ferramentas para uma gestão mais ativa, atendendo ainda as demais necessidadesdemonstradas noplan~jamento de 2016. O
206 credenciamentoainda nãofoi implantado na platafÕrma em virtude de mudanças nas exigências da Secretaria de Previdência,
207 mas está sendojeito através de outroprocesso;9. Capacitar os membros do Comitê incentivando a partici,bação em cursos, em
208 efjJecialos necessáriospara a rrlalizacãode exames nas Ce1tificaçõe,rProfissionais da ANBIMA.· Comentário.'Iunto ao item
209 que segue;10. Continuar as ações no sentido de ape~feiçoarainda maiJ o ,padrão de gerenciamentos do,r recur.ro,rhumanos,
210 busmndo melhor qual{ficação dos servidores, incentitJando.rua,participação em cursos, seminários, congressose pale,rtras que
211 venham comprovadammte a aprimorar e agregarconhecimentopara o desem,penhodafuncão.· Comentário.' No ano de 2016 os
212 seguintes servidores participaram de cursos ou eventos que proporcionaram aprimoramento profissionaL' Servidor:
213 Curso/ Evento.' .Adriano Antonio Pasianoto: X Encontro Temático [uridico e Financeiro - APEPREM; Atuação dos
214 Conselheiros.'Responsabilidade, Direitos e Deveres - APEPREM; Seminário Nacional de Controle Externo dos RPPS -
215 TCE - SP,' 12° Congresso Estadual de Previdência para RPP rr - APEPREM; Curso Temático de Beneficio,r
216 Preuidenciários: .Aspectos Práticos da Concessão - APEPREM; Comportamentos Contemporâneos para modernização da
217 gestão pública. Bruno Costa Santana.· Curso Temátuo de Benejlcio,rPreoidenaários: Aspectos Práticos da Concessão -
218 APEPREM. Emanuelli Virgínia Betoli de .Andrade: 9° Congre,rsode Reabilitação Profissional e Gestão dosAjastamentos
219 - Centro Brasileiro de Segurança e Saúde Industrial; Atuação dos Conselheiros.' Responsabilidade, Direitos e Deveres -
220 APEPREM; Emília Maria Martins de Toledo Leme: Atuarão dos Conselheiros.'Re.rponsabilidade, Direitos e Deveres-
221 APEPREM. Fabiano Hemandes de Assis: A Previdência Social dos Servidores - ENAP; Curso Temático de Beneficios
222 Previdenciários.·A.rpectos Práticos da Concessão; Hélio .Antunes Rodrigues.· Comportamentos Contemporâneos para
223 modernização da gestão pública. Izabel Cristina Pires Borelli: 16° Congresso Nacional de Previdência da ANEPREM,'
224 Ludmila .Andrade S ernagiotto de S ollza.· A Previdência Social dos Servidores - ENAP; Atuação dos Conselheiros.'
225 Re.rponsabilidade, Direitos e Deveres - APEPREM; Desenvolvimento de Equipes - Instituto Legi.rlatitJoBrasileiro; 16°
226 Congresso Nacional de Previdência da ANEPREM; Comportamentos Contemporâneos para modernização da gestão
227 pública. Mário Iosé Piccarelli de Castro.' Ética no Serviço Público - ENAP; Previdência Social dos Servidores - ENAP;
228 16° Congresso Nacional de Preuidênaa da ANEPREM. Rafael Henrique Lopes Pereira.' 12° Congresso Estadual de
229 Previdênciapara RPP S's - APEPREM; Atuação dos Conselheiros.'Re.rponsabilidade,Direitos e Deveres - APEPREM;
230 Curso Temático de Beneficios Previdenciários.· A.rpectos Práticos da Concessão - APEPRENI; Comportamentos
231 Contemporâneos para modemi~ção da gestão pública. Roberto Carlos Menoni [únior: Atuação dos Conselheiros.'
232 Re.rponsabilidade,Direitos e Deveres - APEPREM; Desenvoloimento de Equipes - Instituto Legislativo Brasileiro; Ética e
233 Administração pública - lnstituto Legislativo Brasileiro; Lei de Ace.rso à Infot7Jlação- Instituto Legislativo Brasileiro;
234 Modalidades, tipos e Fases da Licitação - Instituto LegiJlativo Brasileiro: Ouvidoria na Administração Pública - Instituto
235 Legislativo Brasileiro; A Previdência dos Servidores Públicos - ENAP,' Gestão Estratégica com foco na Administração
236 Pública - Instituto LegislatitJo Brasileiro; Introdução à Gestão de Pessoas - ENAP; Formação de Pregoeiros- ENAP;
237 Gestão da Intormação e Documentação - ENAP. Rubem Seierian Loureiro.' 12° Congres,roEstadual de Preudêntia para
238 RPPS',r - APEPREM; Atuação dos Conselheiros: Re.rponsabilidade, Direitos e Devem - APEPREM; Silvana Mara
239 Neves de Almeida Freitas.· Atuação dos Conselheiros: Re.rponsabilidade, Direitos e Deveres - APEPREM; Wildem de(\
240 Lázm7 .Araújo: Curso sobre defesas nos Tribunais de Contas - IBRAP; Atuação dos Conselheiros.' Re.rponsabilidad~e,;
241 Direitos e Deveres - APEPREM; X Encontro Temático Jurídico e Financeiro - APEPREM; Willian dos Santos Lima'
242 Atuação dos Conselheiros.'Responsabilidade, Direitos e Deveres - APEPREM; Gestão de Infot7Jlaçãoe. oc. encação
243 ENAP; 11. Continuar o trabalho unto à Secretmia de Administra ão ara cria iio de um ro rama etivo de edbilita ão
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Autarquia criada pela Lei Complementar Municipa/139 de 28 de dezembro de 2001

RioPretoPreV'

Ata nº. 200

de .reroidores.lJisandoo seu retorno ao trabalho: Comentário:já existe estudo em andamento nojurídico desta Autarquia, em
conjuntocom o Recursos Humanos da P"!ftitura Munidpal, que vai tratar especificamentedessetópico, sendoque atualmente é
preoista readaptação e restriçãofuncional pela Prefeitura j\';lunicipal, o que tem dado bons resultados. 12. Cavadtar ainda
mais os seroidoresque l'ompõema Equ~pe Técnica de al'Ompanhamentodos ben~ffciospor incapacidade. Ente;de-se que tal
.•premissa é fundamental para o aprimoramento intelectual, além do com,promissocom a qualidade dos serviçosprestados:
Comentário: Vide Comentário item 10; 13. Incentivar a varticivacão dos aposentados e pensionistas em eventos culturais e
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esportivospor meio de parceria entre a RIOPRETOPREV e as Secretaria de Cultura. Esporte. Educaf-ão e Assistência
Social bem como outras Instituições (Sesc. Sesi. Assodacões. Sindicato etc.).·Comentário.' Item não cumprido. Somente será
possível com a implantação de boletim informativo periódico a ser encaminhado aos aposentados e pensionistas, contendo
it!formaçõesnem sentido. 14. Continuar a reavaliar Leis. Instmções Normativas e Resoluções,pro;pondo readequação na
legislaçãovigente. quando necessário,procurando adequar as nO/mas previdenciárias locais às federais, como recomenda o
Ministério da Previdência SodaL' Comentário: Leis/NO/mas promulgadas advindas deprojetos da RIOPRETOPREV.· a)
Elaboração da Portaria aprovada da RioPretoPrev na 204 (Comissão de Depredação); b) Elaboração da Instrução
Normativa aprovada t/38 de 2016; c) Elaboração de modelo de Projeto de Lei Complementar, entregue ao Poder
Executivo, para padronizar regrassobre a lei de reajuste anual dos servidores, de modo a constar expressamente os índices de
reajuste de servidoresaposentados, conforme orientaçõesda S ecretana de Previdência Social, o que influenciou o texto da já
aprovada Lei Co1tplementar MunidPal514,publicada em 18 dejunho de 2016; d) Elaborarão deMinuta de Proieto de Lei
para abertura de crédito adicional suplementar para reforço nas dotações orçamentárias da Autarquia, que culminou na
aprovaçãoda Lei Municipal na 12.465, publicada em 05 de novembro de 2016; e) Elaborarão de Minuta de Projeto de Lei
Complementar, entregueao Poder ExecutitJo, alterando a Lei Complementar MunidPal na 139/0 1, em diversosdispositivos,
de modo a atualizá-Ia coniormeas novas regrasdo RGPS. Atualmente, tal prqjeto encontra-seem andamento;j) Elaboração
do Comunicado aprovado da RioPretoPrev na 01/2016, dispondo e enaltecendo aos servidores da Autarquia as regras e
proibições ao longo do ano eleitoral,' 15. A.perfticoar ainda mais o relacionamento com todas as S eeretariasque diretamente
i1f,fluenciamnos resultados dos trabalhos, realizando reuniões periódicas. debates e ações em cO/l,iunto.·Comentário.' A
Coordenadoria da Gestão de Benefícios, através da Serão de Periaas eAcompanhamento Técnico, realiza trabalhopermanente
junto aos RH 's da Prefeitura, S emae e Câmara, especialmentenas S ecretariasde Saúde e Educação, fortalecendo a troca de
informações no sentido de melhorar as açõesjunto aos servidoresafastados; /6. Buscar maior atuaçãojunto às Assodações dos
Regimes Próprios, ampliando o intercâmbio de conhecimentoe troca de experiências.'Comentário.' A lliOPRETOPREV
encontra-sejiliada a APEPREM, inclusivefazendo parte de sua diretoria, com a eleição do servidor Adriano Antonio
Pazjanoto para a função de Diretor Regional Norte no periodo de 2016/2019; 17. Rec~pção dos novos conselheiros
administrativos efiscais com a realizacão, em,parceriacom a APEPREM, do Curso Temático.· "A atuação dos Conselheiros.'
Re.rponsabilidade.Direitos e Deveres': PretJisão.·14/06/2016: Comentário: O curso temático '/"!Atuação dos Conselheiros.'
Responsabilidade, Direitos e Deveresfoi realizado no dia 29/06/2016, contando com a participaf-ão de diversosconselheiros;
tambémfoi ministrado aos conselheiroso PEP - Programa de Educação Preoidenaária: 18. D~flagrar açõesqfim de agilizar
o processode análise dos processosa serem compensados pelo RGPS. bor meio de reuniões com a Gerência Executiva da
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Agência do INSS local. com o~jetivode expor a respeitoda morosidade nas dedsões dos requerimentos,brotocoladosa mais de
90 dias: Comentário: A Seção de Compensação Preoidenaâria está com todos os processos de 2013 lançados no sistema
aguardando análise do INSS, sendo que desde o retorno da gretJe,estamos tomando as medidas necessáriaspara cobrarmais
agilidadenas análises dosprocessospendentes. Os processosde 2014 já estãoprontos no sistemapara análise, e os de 2015 já
foram todosprocessadoseficarão apenas aguardando a homologaçãodo TCE para que ocorramas análises. No ano de 2016
foi realizado um esforço, por parte dos RPPS da regiãopara buscarmaior agi/idade do INSS na análise dos requerimentosde
compensaçãopreoidenciária, que obteve resultado,pois foram analisados e aprovados 56 requerimentos.As açõespermanecerão
durante o ano de 2017, visto que os recursos oriundos desse ajuste de contas entre os Regimes são importantes para a
Previdência MunidPal, porque qjudam a redui/r os repasses do Tesouro 1\1unicipal na cobertura da insujidência
previdenciária. Dispomos de 254 requerimentosprontos para serem apreciadospelo INS S; 19. Dar continuidade à am,pliação
do acervo da biblioteca criada ,para uso dos seroidoresda Autarquia e Comelheiros. Comentário.' Parcialmente cumprido: í\
aquisição de apostilas e boletins informativos de Doutrina e ] urispmdênda de Direito Administrativo do ano de 2016; 20. I} \

Criação de um informativo anual "online" com i1f,fórmaçõesgerais do RPPS.· Comentário.' Em dezem de 2016 flÜJ
editado o informativo 1, comemorandoos 15 anos da RIOPRETOPREV. Seguindo na ordem do 'a, o onselheir
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Carlos Henrique de Oliveira informa ter obtido informação junto à Secretaria Municipal de Administração
sobre a quantidade de servidores da Prefeitura Municipal que recebem o abono de permanência: são 124
servidores. Informa também que lhe foi informada a média salarial destes servidores, que é de R$ 7.836,01.
Assim, multiplicando-se a quantidade de servidores pelo valor da média salarial, o valor resultante é de R$
971.665,24, ou seja, quase R$ 1 milhão. Nesse ponto, argumenta que sua preocupação é com a manutenção
do equilíbrio financeiro, já que se todos os servidores em abono de permanência se aposentarem ocorrerá
um desequilíbrio negativo. Nesse sentido, propõe que os servidores que atualmente recebem abono de
permanência sejam incentivados a permanecer nessa situação, bem como aqueles que estejam a vésperas de
adquirir o direito à aposentadoria sejam cientificados da possibilidade do recebimento do abono de
permanência. O conselheiro relata ter conversado com servidores que dizem que se aposentarão logo e os
mesmos informaram não saber o que é o abono de permanência. Assim, o conselheiro destaca a
necessidade de a entidade adotar as medidas indicadas. No mais, ressalta que consta na Proposta de
Emenda à Constituição, de reforma da previdência, que haverá mudança no valor do abono de
permanência, que será de no máximo 100% da contribuição previdenciária do servidor, a critério do Ente
Federativo. O Superintendente da entidade concorda com o conselheiro no sentido de informar os
servidores sobre a questão do abono de permanência. O conselheiro, todavia, sugere que, com base nos
bancos de dados da RIOPRETOPREV, os servidores que reunirem os requisitos para a aposentadoria - o
que dá direito ao abono de permanência - sejam comunicados sobre essa possibilidade. Ressalta que, em tal
oportunidade, os servidores poderão ser informados sobre a questão do direito adquirido, visando
desmotivar, também, uma busca desenfreada por beneficios, face às mudanças que ainda serão votadas. Os
conselheiros concordam com a ideia do conselheiro. Sem mais assuntos, a próxima reunião, que será
extraordinária, foi agendada para o dia 03/02/2017, no horário de praxe, às 14h30. Assim, eu, Adriano
Antonio Pazianoto, Assessor Executivo dos Conselhos, lavro a presente
ata que, par a fins de consolidação, vai assinada por mim e por todos os presentes.
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Carlos Henrique de Oliveira

Celso Aparecido Cerqueira Barreiro
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Maria Carretero VergÍnio) Adélia Mourad Amadeu
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Eugênio Maria Duarte Roseli Mara Ricardo Bernardes
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